
Cher	  Madame,	  
	  	  
Nous	  vous	  remercions	  pour	  l'intérêt	  porté	  à	  la	  candidature	  de	  la	  liste	  citoyenne	  et	  non	  
partisane	  "Vivre	  à	  Montrouge".	  	  
	  	  
Comme	  vous	  l'avez	  peut-‐être	  vu,	  notre	  liste	  est	  composée	  de	  nombreux	  parents	  d'élèves,	  
dont	  une	  majorité	  sont	  membres	  de	  la	  FCPE	  et	  quelques	  uns	  de	  la	  PEEP.	  	  
	  	  
Au	  milieu	  d'une	  campagne	  très	  prenante	  pour	  une	  association	  de	  citoyens	  n'ayant	  jamais	  fait	  
de	  politique	  pour	  90%	  d'entre	  eux,	  il	  nous	  tenait	  à	  cœur	  de	  vous	  apporter	  une	  réponse	  claire	  
et	  précise	  à	  des	  interrogations	  légitimes.	  	  
	  	  
Pour	  répondre	  à	  vos	  questions:	  
	  	  
1/	  L'accès	  au	  service	  publique	  de	  cantine	  scolaire	  est	  un	  droit,	  dont	  le	  parlement	  actuel	  a	  
renforcé	  le	  contrôle,	  notamment	  par	  la	  création	  d'un	  poste	  de	  médiateur	  dont	  le	  rapport	  du	  
26	  Mars	  2013	  fait	  autorité.	  La	  problématique	  a	  laquelle	  sont	  confrontées	  de	  nombreuses	  
familles	  à	  Montrouge	  est	  le	  manque	  de	  progressivité	  du	  barème	  (quotient	  familial).	  Ainsi,	  le	  
plafond	  de	  revenus	  est	  très	  vite	  atteint.	  Nous	  proposons	  de	  segmenter	  plus	  le	  barème	  afin	  
de	  rendre	  plus	  supportable	  les	  coûts	  de	  cantine	  scolaire	  à	  certaines	  familles.	  	  Si	  la	  grande	  
majorité	  des	  enfants	  mangent	  à	  la	  cantine,	  l'équipe	  municipale	  actuelle	  a	  considéré	  que	  les	  
enfants	  dont	  l'un	  des	  parents	  ne	  travaille	  pas	  n'étaient	  pas	  prioritaire	  pour	  cet	  accès.	  Si	  les	  
contingences	  de	  places	  sont	  fortes,	  nous	  étudierons	  dès	  notre	  arrivée	  à	  la	  Mairie	  la	  
possibilité	  de	  dégager	  des	  places	  volantes	  pour	  faire	  face	  à	  des	  besoins	  urgents	  (notamment	  
le	  passage	  d'un	  entretien	  d'embauche	  par	  le	  parent	  "disponible").	  	  
	  	  
2/	  Concernant	  le	  sujet	  de	  la	  révision	  du	  quotient	  familial,	  nous	  étudierons	  son	  élargissement	  
dès	  notre	  arrivée	  pour	  que	  la	  rentrée	  2014	  prenne	  en	  compte	  les	  nouvelles	  règles.	  	  
	  	  
3/	  Nous	  comptons	  revenir	  à	  l'ancien	  système	  où	  les	  parents	  payaient	  à	  la	  consommation.	  
Pour	  éviter	  les	  abus	  de	  réservations	  non	  consommées,	  nous	  remettrons	  à	  disposition	  les	  
places	  pour	  d'autres	  familles	  dès	  la	  3ème	  réservation	  non	  consommée.	  En	  tout	  état	  de	  
cause,	  la	  réforme	  des	  rythmes	  scolaires	  bouscule	  et	  bousculera	  toute	  l'organisation	  actuelle.	  
Ce	  qui	  nous	  semble	  toutefois	  important	  à	  ce	  sujet,	  c'est	  de	  garantir	  une	  cantine	  scolaire	  le	  
Mercredi	  midi	  si	  le	  référendum	  local	  ne	  remet	  pas	  en	  cause	  le	  Mercredi	  comme	  jour	  
d'adaptation	  aux	  rythmes	  scolaires.	  
	  	  
4/	  Les	  2	  écoles	  "en	  provisoire	  qui	  dure"	  sont	  une	  honte	  que	  doit	  assumer	  le	  Maire	  sortant.	  
Par	  exemple	  à	  l'école	  Amaury	  Duval,	  des	  fers	  en	  bétons	  dépassent	  dans	  les	  toilettes	  et	  sont	  à	  
porté	  des	  enfants	  !	  De	  plus	  l'étanchéité	  du	  toit	  est	  remise	  en	  question	  chaque	  année.	  Il	  est	  
temps	  que	  cela	  s'arrête	  et	  des	  constructions	  en	  dur	  sont	  nécessaires.	  Coûts	  estimé:	  5	  à	  6	  
millions	  d'euros	  par	  établissement.	  Par	  ailleurs	  nous	  sommes	  très	  inquiet	  de	  l'arrivée	  de	  
nouvelles	  familles	  sur	  Montrouge	  Est	  avec	  les	  constructions	  actuelles	  rue	  de	  la	  Vanne.	  
L'école	  Aristide	  Brian	  devra	  être	  aménagée,	  et	  un	  redécoupage	  des	  affectations	  devra	  être	  
réalisé	  pour	  permettre	  aux	  enfants	  de	  Montrouge	  Est	  de	  venir	  sur	  Amaury	  Duval,	  Queneau	  
et	  Blach.	  	  
	  	  
5/	  Une	  étude	  doit	  être	  menée	  car	  nous	  n'avons	  pas	  obtenu	  de	  l'actuelle	  administration	  un	  
bilan	  du	  parc	  immobilier	  et	  du	  patrimoine	  de	  la	  Ville.	  	  Par	  exemple	  pour	  Rabelais,	  nous	  
envisageons	  un	  partage	  du	  petit	  jardin	  public	  -‐	  mais	  privatisé	  -‐	  situé	  derrière	  la	  résidence	  



Théophile	  Gautier.	  Brian	  peut	  être	  surélevée,	  voire	  reconstruite.	  Il	  faudra	  envisager	  
d'attribuer	  moins	  de	  dérogation	  à	  la	  sectorisation,	  afin	  d'assurer	  le	  taux	  
d'occupation	  optimal	  de	  chaque	  établissement.	  	  Une	  réflexion	  sur	  le	  découpage	  scolaire	  sera	  
menée	  en	  concertation	  avec	  les	  familles	  et	  leurs	  représentants.	  Le	  dialogue	  et	  le	  travail	  
concerté	  sont	  la	  philosophie	  même	  de	  notre	  liste.	  
	  	  
6/	  Un	  programme	  d'équipement	  en	  tableaux	  numériques	  a	  été	  promis	  par	  l'actuelle	  
majorité	  municipale.	  Nous	  en	  prenons	  acte	  mais	  pour	  bien	  maîtriser	  les	  problématiques	  liées	  
au	  numérique	  et	  à	  l'informatique,	  cela	  nous	  semble	  insuffisant.	  Les	  vrais	  enjeux	  se	  situent	  
plutôt	  dans	  la	  capacité	  à	  comprendre	  et	  maîtriser	  les	  langages	  informatique,	  et	  à	  utiliser	  en	  
pleine	  conscience	  les	  outils	  comme	  internet	  et	  les	  réseaux	  sociaux.	  Nos	  enfants	  doivent	  
pouvoir	  être	  libre	  dans	  le	  monde	  qui	  se	  construit.	  	  
En	  arrivant	  à	  la	  Mairie	  (si	  les	  électeurs	  le	  décident)	  nous	  effectuerons	  de	  nombreux	  audits,	  
dont	  celui	  du	  parc	  informatique	  mise	  à	  disposition	  des	  élèves,	  qui	  nous	  semble	  obsolète	  et	  
utilisant	  un	  réseau	  mal	  configuré	  ou	  insuffisamment	  dimensionné.	  	  
Nous	  attirons	  votre	  attention	  sur	  une	  partie	  de	  notre	  programme:	  la	  Maison	  de	  l'Amitié.	  
Celle-‐ci	  aura	  notamment	  pour	  mission	  d'éduquer	  à	  l'informatique	  et	  de	  réduire	  la	  fracture	  
numérique.	  	  
	  	  
7/	  Le	  sujet	  de	  la	  cantine	  scolaire	  en	  construction	  à	  Wissous	  en	  commun	  avec	  la	  Ville	  de	  
Sceaux	  (vous	  aurez	  noté	  que	  notre	  communauté	  de	  commune	  n'est	  d'aucune	  utilité	  pour	  ce	  
sujet	  comme	  pour	  bien	  d'autres)	  est	  une	  vraie	  avancée	  pour	  améliorer	  les	  repas	  de	  nos	  
enfants.	  Nous	  pouvons	  même	  envisager	  d'étendre	  sa	  production	  aux	  maisons	  de	  retraites	  et	  
aux	  repas	  dus	  aux	  personnels	  municipaux.	  Grâce	  à	  Philippe	  Laurent	  et	  Chantal	  Brault,	  
respectivement	  Maire	  de	  Sceaux	  et	  1ère	  adjointe,	  cette	  cantine	  sera	  essentiellement	  en	  
alimentation	  biologique.	  Mr	  Metton	  s'y	  opposait...	  Nous	  voulons	  aller	  un	  tout	  petit	  peu	  plus	  
loin,	  et	  vous	  retrouverez	  dans	  notre	  programme	  une	  proposition	  de	  filière	  courte	  afin	  de	  
développer	  l'agriculture	  biologique	  en	  IDF	  et	  aider	  les	  agriculteur	  dans	  cette	  démarche.	  Ceci	  
permettra	  notamment	  de	  garantir	  des	  débouchés	  de	  long	  termes	  (développement	  durable	  
oblige)	  et	  protégera	  des	  terres	  agricoles	  très	  fertiles	  des	  promoteurs	  immobiliers	  et	  autres	  
"grands	  programmes"	  d'Etat.	  	  
	  	  
8/	  Le	  changement	  des	  rythmes	  scolaire	  est	  un	  fait	  et	  une	  Loi.	  Montrouge	  a	  tarder	  à	  s'y	  
préparer.	  En	  Octobre	  dernier	  la	  Ville	  devait	  remettre	  à	  l'académie	  un	  point	  d'étape	  à	  ce	  
sujet,	  qui	  n'a	  finalement	  pas	  été	  tenu.	  Le	  coût	  estimatif	  par	  enfant	  et	  par	  an	  est	  de	  210	  €.	  Il	  
ne	  nous	  est	  pas	  encore	  possible	  de	  définir	  la	  répartition	  de	  sa	  prise	  en	  charge.	  Notre	  
programme	  prévoit	  3	  points	  principaux	  à	  ce	  sujet:	  	  
	  8.a	  -‐	  Référendum	  organisé	  auprès	  des	  parents	  d'élève	  pour	  confirmer	  le	  Mercredi	  comme	  
jour	  d'aménagement.	  	  
8.b	  -‐	  Profiter	  de	  cette	  contrainte	  pour	  favoriser	  le	  lien	  intergénérationnel.	  Cela	  implique	  
d'organiser	  et	  de	  financer	  la	  formation	  de	  nombreuses	  personnes	  désireuses	  de	  s'investir	  
dans	  le	  temps	  péri-‐scolaire	  et	  extra-‐scolaire.	  	  
8.c	  -‐	  Organisation	  de	  ramassages	  dans	  les	  écoles	  pour	  conduire	  les	  enfants	  à	  leurs	  activités,	  
quelles	  soient	  sportives	  ou	  culturelles.	  	  
Concernant	  les	  rythmes	  des	  enfants,	  il	  est	  important	  que	  les	  temps	  du	  matin	  et	  du	  midi	  
soient	  des	  moments	  calmes.	  Les	  jeux	  de	  sociétés	  (échecs,	  dames,	  jeu	  de	  go	  ou	  autre),	  
lecture,	  histoire	  de	  la	  ville,	  cours	  de	  langues	  et	  ateliers	  d'écritures	  (chinois,	  japonais,	  arabe,	  
latin,	  grec),	  ateliers	  de	  sculpture	  ou	  théâtre,	  jardinage,	  formation	  au	  trie	  et	  au	  
développement	  durable,	  sont	  les	  activités	  que	  nous	  comptons	  proposer.	  Il	  est	  probable	  que	  
nous	  ne	  pourrons	  pas	  couper	  à	  une	  ouverture	  plus	  tôt	  des	  écoles,	  probablement	  dès	  08.00.	  



Pour	  l'étude,	  le	  goûter	  devra	  se	  	  prendre	  à	  16.00	  (la	  fin	  des	  cours	  est	  à	  15.30).	  L'étude	  
débutera	  à	  16.45,	  ce	  afin	  de	  ne	  pas	  décourager	  les	  professeurs	  volontaires	  et	  leur	  donner	  le	  
temps	  de	  s'organiser	  avec	  les	  ATSEM.	  
La	  formation	  et	  l'aide	  de	  la	  Mairie	  seront	  des	  points	  essentiels	  pour	  réussir	  ce	  challenge.	  	  
	  	  
9/	  Villelouvette	  c'est	  200	  enfants	  tous	  les	  Mercredis.	  Il	  n'existe	  pas	  actuellement	  de	  
structure	  d'accueil	  sur	  Montrouge	  capable	  d'accueillir	  ces	  enfants,	  alors	  que	  cela	  aurait	  pu	  
être	  anticipé.	  Nous	  lancerons	  une	  étude	  pour	  la	  construction	  d'un	  nouveau	  centre	  de	  loisir	  
de	  grande	  capacité	  sur	  la	  Ville.	  En	  attendant,	  comme	  nous	  comptons	  fédérer	  les	  énergies	  à	  
Montrouge	  et	  notamment	  celles	  des	  bénévoles	  des	  550	  associations	  de	  notre	  Ville,	  nous	  
travaillerons	  plus	  en	  concertation.	  A	  propos	  de	  l'école	  des	  sports,	  ce	  qui	  est	  proposé	  
actuellement	  le	  Mercredi	  sera	  dispatché	  2	  fois	  par	  semaine	  l'après-‐midi.	  Idem	  pour	  le	  
conservatoire	  si	  nous	  arrivons	  à	  trouver	  un	  accord	  avec	  les	  professeurs.	  	  
	  	  
10/	  Notre	  programme	  prévoit	  d'offrir	  une	  des	  salles	  du	  Beffroi	  à	  des	  troupes	  de	  théâtre	  pour	  
leurs	  répétition	  et	  mise	  en	  scène.	  En	  échange	  de	  ce	  prêt	  régulier	  (résidence)	  nous	  
demanderons	  des	  ateliers	  de	  cours	  de	  théâtre	  dans	  les	  temps	  d'étude	  (après	  16.45	  donc)	  et	  
des	  représentations	  gratuites	  pour	  les	  écoles.	  	  
	  	  
11/	  La	  concertation	  et	  l'échange	  sont	  les	  maîtres	  mots	  de	  notre	  démarche.	  Nous	  
consacrerons	  plus	  de	  temps	  aux	  associations	  de	  parents	  d'élève.	  Nous	  considérons	  
également	  qu'une	  mise	  en	  relation	  avec	  les	  équipes	  pédagogiques	  municipales	  est	  
nécessaire.	  Les	  infrastructures	  actuellement	  mise	  à	  disposition	  des	  établissements	  du	  
secondaire	  le	  seront,	  ainsi	  que	  les	  nouvelles	  infrastructure	  à	  venir	  (gymnase	  rue	  de	  la	  
Vanne).	  Nous	  recruterons	  plus	  d'étudiants	  en	  vacation	  pour	  l'encadrement	  et	  leur	  
dispenserons	  une	  formation	  diplômante.	  	  
	  	  
12/	  Le	  but	  de	  notre	  démarche	  avec	  ces	  élections	  municipales	  est	  d'une	  part	  de	  libérer	  la	  
parole	  des	  partis	  politiques	  et	  des	  carrières	  individuelles	  et	  de	  fédérer	  les	  belles	  énergies	  de	  
notre	  ville.	  Un	  travail	  concerté	  et	  des	  activités	  mutualisées	  sont	  les	  garants	  d'une	  meilleure	  
vie	  pour	  tous.	  	  
	  	  
Nous	  espérons	  avoir	  répondu	  à	  vos	  attentes	  et	  restons	  à	  votre	  écoute.	  	  
Merci	  de	  nous	  signaler	  ce	  que	  vous	  comptez	  faire	  de	  nos	  réponses.	  	  
	  	  
Bien	  cordialement,	  
	  	  
Boris	  Gillet	  
Tête	  de	  liste	  "Vivre	  à	  Montrouge"	  
@borisgillet	  
FB.com/vivreamontrouge	  
www.vivreamontrouge	  
	  	  


